



---

Consultora de Climatología Aplicada  
e-mail: cca@ciudad.com.ar - tel: 02293-427837 fax: 4487 2507

## **UNA SITUACION CLIMATICA PARTICULAR Y BENEFICIOSA** **24/01/07**

*Las lluvias se darán durante toda la semana*

### **LO QUE SE PRONOSTICO**

Como nuestros lectores saben, publicamos una serie de productos que comprenden todas las escalas de pronóstico y también un continuo monitoreo climático en estrecha relación al estado de los cultivos. En este espacio semanal, en lo que puede denominarse “el informe especial semanal” tratamos de exponer las cuestiones más vigentes desde el punto de vista clima-cultivos. Y lo más relevante hoy es: LAS LLUVIAS QUE SE ESTAN PRODUCIENDO EN DISTINTAS SUBREGIONES DEL PAIS, terminando con un pulso seco de corta duración (muy frecuente para esta época del año) y que seguirán activas durante toda la semana. Por ello no es conveniente mostrar un mapa ni de lluvias ni de reserva de agua en el suelo cosa que dejaremos para el informe de la próxima semana.

Excepto una subregión del sudeste bonaerense son adecuadas las condiciones de humedad y el estado de los cultivos de verano.

Recordando las emisiones que venimos haciendo desde mediados del 2006, cuando en la plaza se había “instalado” el argumento de una posible instalación de sequía, CCA dio razones para pensar en que ello no iba a ocurrir como de hecho ha sucedido. Señalamos en septiembre del 2006 que El Niño comenzaba a instalarse con una intensidad débil y señalamos que este fenómeno marcaría (entre otras cosas) la diferencia con la campaña 2005-2006, y afortunadamente estuvimos en lo cierto.

### **SITUACION ACTUAL DEL NIÑO Y OTROS FACTORES CLIMATICOS**

La Figura muestra como es la anomalía de temperatura en el Océano Pacífico Central al presente y es claro que el evidente calentamiento que se observa está señalando la presencia de El Niño, la información es tomada de la NOAA-CPTEC. En algunas regiones oceánicas entre Australia y la costa sudamericana los calentamientos alcanzan los 2 grados centígrados, definiéndolo como uno de tipo débil a moderado. Esta situación y la continuidad de la misma según marcan los pronósticos seguirán siendo un factor importante para la provisión de lluvias en amplias regiones del sudeste sudamericano, en particular para la región pampeana argentina y toda la región noreste del país.

Pero como siempre decimos, El Niño explica parte del problema, otros factores como son fundamentalmente la dinámica de la atmósfera y el contenido de humedad que tiene, hacen sin dudas su parte. Y también estamos viendo que estos factores “van a favor de la provisión de lluvias”. Técnicamente podemos decir que lo que ocurrió con el pulso seco fue originado en la instalación de un anticiclón sobre la región pampeana y

su rompimiento y lo que está ocurriendo esta semana tiene el origen en el ingreso de sistemas de baja presión y la buena recarga de humedad en la atmósfera como fue continuamente informado en distintos productos de CCA (Panorama Semanal por ejemplo).

Tratamos de mostrar lo que se había anunciado, lo que está ocurriendo y como al presente se dan los factores a los que mas atención ponemos.

